

Nuevo centro para atender a los pacientes con cáncer de la región

VALPARAÍSO. Recinto busca ampliar acceso a detección precoz y prevención, en una zona donde la atención por esta enfermedad se encuentra al debe.

Nicolás Donoso A.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Conscientes que la actual situación del cáncer es preocupante a nivel regional y con el propósito de fomentar la detección precoz y la prevención de esta enfermedad para disminuir su incidencia a nivel nacional y posibilitar que los pacientes puedan optar a una atención integral, hoy se inaugura la primera sede regional del Instituto del Cáncer RedSalud, la cual se emplazará en el tercer piso de la Clínica RedSalud Valparaíso, ubicada en la avenida Brasil.

La primera sede fuera de la Región Metropolitana contará con un espacio de quimioterapia ambulatoria con sillones especialmente acondicionados para que los pacientes oncológicos puedan recibir el tratamiento que requieren. Asimismo, desde RedSalud informaron que se busca concretar con el Instituto del Cáncer en Valparaíso una integración en red, la cual cuenta con médicos oncólogos y cirujanos agrupados por especialidad, lo que se suma a especialistas como fonaudiólogos, psicooncólogos y kinesiólogos.

ESCENARIO COMPLEJO

Esta iniciativa se enmarca dentro de un complejo escenario del cáncer a nivel nacional y regional. De acuerdo a los datos del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Ministerio de Salud (Minsal), entre 2021 y 2022 el cáncer de pulmón se mantuvo como la primera causa de muerte por cáncer en hombres y mujeres de Chile, con más de 6.770 decesos.

Yendo al detalle, durante el 2022, la Región de Valparaíso se ubicó en el segundo puesto de fallecimientos por el cáncer de pulmón a nivel nacional, siendo superada únicamente por Antofagasta. En concreto, la Tasa Ajustada de Mortalidad (TAM) de la región fue de 22,05, lo que quiere decir que por cada 100.000 habitantes, 22 perdieron la vida por esta causa (entre 2021 y 2022, la región registró más de 880 decesos por esta enfermedad).



PRIMERA SEDE REGIONAL ASPIRA A REDUCIR LAS LISTAS DE ESPERA, CON ATENCIÓN ACCESIBLE PARA PACIENTES.

“El gran beneficio que tendrán los pacientes es que se incorporarán a una red nacional de resolución integral”.

Claudia Gamargo
 Directora médica del Instituto del Cáncer RedSalud

“Nuestro desafío es ser resolutivos en todas nuestras clínicas y tratar el cáncer en cualquier parte de Chile”.

Rodrigo Huerta
 Gerente Instituto del Cáncer

En esa línea, entre 2021 y 2022, Valparaíso contabilizó 820 decesos por cáncer de colon, siendo Viña del Mar (21%), Valparaíso (18%) y Quilpué (7%) las comunas que lideran el listado en el territorio.

A lo anterior hay que sumarle que, a prácticamente cuatro años de que fuera aprobado en el Consejo Regional el proyecto del Centro Macrorregional del Cáncer en Valparaíso, este aún no se concreta y se espera que durante este año el Ministerio de Desarrollo Social culmine el estudio de preinversión para avanzar en su anhelada construcción.

UNA MIRADA INTEGRAL

Respecto a la importancia de este instituto, la doctora Claudia Gamargo, directora médica del Instituto del Cáncer RedSalud, señaló que “estamos muy contentos de inaugurar esta nueva sede de nuestro Instituto, en la que buscamos seguir impulsando una mirada integral del paciente, como parte de una red oncológica nacional donde tenemos la misión de disminuir el cáncer en Chile”.

La especialista dio cuenta de los alcances de esta iniciativa, precisando que “lo que hoy día estamos haciendo en la Región de Valparaíso con la primera sede regional del Instituto del Cáncer RedSalud es colocar a disposición de todos los pacientes un modelo de atención clínica donde sus médicos tratantes tienen la posibilidad de juntarse en una junta médica con todos los médicos a nivel nacional semanalmente por especialidad y definir el mejor tratamiento médico para ese paciente en especial”.

Ante la consulta de cuáles especialidades oncológicas van a cubrir, Gamargo sostiene que “todas las especialidades, no hay límite. Tenemos resolución integral de todas las patologías oncológicas”.

RED NACIONAL

La directora también menciona que “el gran beneficio que

880

decesos por el cáncer de pulmón registró la Región de Valparaíso entre 2021 y 2022, según informó el DEIS.

tendrán los pacientes es que se incorporarán a una red nacional de resolución integral, desde el diagnóstico precoz hasta el tratamiento más avanzado en términos quirúrgicos, oncológicos y en imágenes. Por lo tanto, un paciente que está en Valparaíso y que se atiende en el instituto se incorpora a toda nuestra red y tiene disponibilidad a nivel nacional”.

PLAN DE EXPANSIÓN

Por su parte, el gerente comercial del Instituto del Cáncer, Rodrigo Huerta, detalló que esta inauguración responde a un plan de expansión de RedSalud, donde Valparaíso es el puntapié inicial. “Nuestro desafío es ser resolutivos en todas nuestras clínicas y tratar el cáncer en cualquier parte de Chile. Entonces, dentro de este plan de expansión tenemos considerado habilitar salas de quimioterapia, colocar el Instituto del Cáncer, enviar médicos a regiones; en el fondo, tener esta integralidad en nuestra clínica en Iquique, La Serena, Rancagua, Temuco y Magallanes”.